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Новая площадка в селе Байны Богдановичского городского округа местной детворе пришлась по вкусу
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В муниципалитетах 
Свердловской 
области завершаются 
запланированные на этот год 
работы по благоустройству 
общественных пространств. 
В Полевском открыли «Самый 
южный парк», в селе Байны 
Богдановичского городского 
округа – площадку возле Дома 
культуры, а в Артемовском – 
парк «Липовый цвет». В общей 
сложности в рамках проекта 
«Формирование комфортной 
городской среды» обновлено 
35 объектов.

– Администрации муни-
ципальных образований спе-
шат завершить все работы 
на объектах благоустройства. 
За последнюю неделю десят-
ки новых общественных про-
странств введены в эксплуата-
цию. Это и те объекты, кото-
рые стали победителями Все-
российского онлайн-голосова-
ния в рамках проекта «Форми-
рование комфортной город-
ской среды», и победители VI 
и VII Всероссийских конкурсов 
по благоустройству малых го-
родов и исторических поселе-
ний, и дворовые территории. 
К  концу текущего месяца весь 
запланированный объем дол-
жен быть выполнен, и все объ-
екты сданы в эксплуатацию, – 
рассказал министр энергетики 
и ЖКХ Свердловской области 
Николай Смирнов.

Сразу 

4  
проекта 

из Свердловской 
области вышли в финал 
Международной премии 
#МыВместе, победители 
которой получат 
федеральные гранты

Проголосовать за лучший 
из них можно до 21 ноября. 
По словам организаторов, 
в этом году в адрес оргкомитета 
премии поступило свыше 
45 тыс. заявок. Это рекордное 
число участников в истории 
конкурса. Международная 
премия #МыВместе – 
продолжение одноименной акции 
взаимопомощи – организована 
по поручению Президента 
России Владимира Путина 
для поддержки социальных 
инициатив, направленных 
на помощь людям и улучшение 
качества жизни. 

>250  
компаний 

из 72 городов России, 
Беларуси, Казахстана 
и Китая станут участниками 
IX Международной выставки 
современных технологий, 
оборудования и спецтехники 
для горнодобывающей 
промышленности «Рудник»

Выставка пройдет на площадке 
МВЦ «Екатеринбург-Экспо». 
Событие является одним 
из главных проектов горной 
тематики в России. В 2024 году 
выставка впервые займет 
два павильона и уличную 
экспозицию. 

Благоустройство для всех 
В Свердловской области открыли сразу несколько обновленных общественных 

пространств

Достижения региона представили сенаторам РФ
В Совете Федерации проходят Дни Свердловской области

В понедельник стартовали 
Дни Свердловской области 
в Совете Федерации. В течение трех 
дней делегация Среднего Урала во главе 
с губернатором Евгением КУЙВАШЕВЫМ 
представит сенаторам итоги воплощения 
в жизнь проектов развития, планы по 
укреплению экономики и социальной 
сферы, а также перспективы реализации 
новых прорывных инициатив. 

21 октября представители Свердлов-
ской области приняли участие в расши-

ренных заседаниях трех комитетов Со-
вета Федерации. Сенаторам представили 
проекты и наработки в сферах развития 
коммунальной инфраструктуры и сред-
него профессионального образования.

Заседание комитета по федеративно-
му устройству, региональной политике, 
местному самоуправлению и делам Севе-
ра провел его председатель Андрей Шев-
ченко. Здесь был рассмотрен вопрос стро-
ительства очистных сооружений в Кушве 
и поселке Баранчинском, а также рекон-
струкции системы водоснабжения в Ба-

ранчинском. Участие в заседании приня-
ли, в частности, первый заместитель пред-
седателя Совета Федерации Владимир Яку-
шев, сенаторы, первый заместитель гу-
бернатора Свердловской области Алексей 
Шмыков. 

В ходе заседания комитета по науке, 
образованию и культуре его председатель 
Лилия Гумерова напомнила о поставлен-
ной Президентом России Владимиром 
 Путиным задаче – подготовить до 2028 го-
да около миллиона представителей рабо-
чих специальностей. Председатель Зако-

нодательного Собрания Свердловской об-
ласти Людмила Бабушкина отметила, что 
подготовку кадров по программам СПО в 
регионе осуществляют 122 образователь-
ные организации. Расходы на систему об-
разования составляют более четверти об-
щего объема консолидированного бюд-
жета. В 2024 году обновлен региональный 
проект «Уральская инженерная школа». 
А годом ранее, в 2023 году, губернатор Евге-
ний Куйвашев инициировал реформу си-
стемы СПО.
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Проект общественного 
пространства «Самый южный парк» 
в Полевском в мае текущего года 
стал победителем Всероссийского 
онлайн-голосования за объекты 
благоустройства, а в августе – 
призером IX Всероссийского 
конкурса лучших проектов создания 
комфортной городской среды 
в малых городах и исторических 
поселениях в группе городов 
с численностью населения 
до 100 тыс. человек. Название 
неслучайно – парк находится 
в южной части города, и кроме того, 
Полевской является самым южным 
городом Свердловской области.

Парк находится за Домом 
культуры, он был разбит в 1957 году 
в честь 50-летия Криолитового завода 
и более 20 лет оставался любимым 
местом проведения массовых 
гуляний и отдыха горожан, но потом 
пришел в запустение. Сегодня 
обновленная территория парка снова 
радует горожан. Авторы сумели 
наполнить территорию новыми 
смыслами и функциями, не меняя 
структуры парка – уже сложившихся 
аллей и тропинок – и максимально 
сохраняя существующие деревья 
и кустарники.

В парке созданы три 
функциональные зоны: площадка 
для массовых мероприятий, 
пешеходно-транзитная зона 
и аллея Славы. На первом этапе 
благоустройства сделаны первые 
две функциональные зоны. 
На площадке для проведения 
массовых мероприятий появился 
сборно-разборный сценический 
комплекс. Система освещения 
площадки дополнена четырьмя 
умными опорами, которые имеют 
модуль видеонаблюдения, зарядную 
станцию для мобильных устройств, 
аудиотранслятор и тревожную 
кнопку. 

Еще один объект – в селе 
Байны Богдановичского городского 
округа – также находится возле 
Дома культуры. Там обустроили 
спортивную и детскую площадки, 
высадили газон и кустарники, 
установили лавочки. В следующем 
году Байны будут праздновать 325-й 
день рождения, и обновленный 
сквер станет подарком сельчанам.

В благоустроенном парке 
«Липовый цвет» в поселке 
Красногвардейском Артемовского 
городского округа также появились 
прогулочные зоны, детские 
игровые площадки из натуральных 
материалов и зоны отдыха 
и развлечений. С набережной 
открывается захватывающий 
вид на Красногвардейский пруд 
и красивый лесной массив.

Напомним, благоустройство 
общественных территорий 
по проекту ФКГС и Всероссийский 
конкурс по благоустройству малых 
городов и исторических поселений 
реализуются для достижения целей 
нацпроекта «Жилье и городская 
среда», инициированного 
Президентом России Владимиром 
Путиным. Всего за время реализации 
проекта с 2017 по 2023 год 
на Среднем Урале благоустроено 
2 792 дворовые и общественные 
территории. Общая сумма средств 
превысила 13 млрд рублей.
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Вопросы будущего решают 
на Среднем Урале
Всероссийские студенческие киберучения снова пройдут на площадке кампуса УрФУ 

Михаил БАТУРИН

Уже во второй раз в столице 
Среднего Урала на площадке 
нового кампуса Уральского 
федерального университета 
пройдут Всероссийские 
студенческие киберучения 
в рамках IT-конгресса 
и выставки «Форум Будущего». 
Специально для учений 
разработан киберполигон – 
эмуляция работы предприятия. 
Здесь студенты примерят 
на себе роли хакеров и тех, 
кто расследует подобные 
инциденты. Соревнования 
по кибербезопасности позволят 
студентам на практике 
применить теоретические 
знания.

В нацпроекте «Цифровая 
экономика» предусмотрен феде
ральный проект «Информаци
онная безопасность», основной 
целью которого является обеспе
чение устойчивой работы ин
формационной инфраструкту
ры и сервисов передачи, обработ
ки и хранения данных. На пло
щадке нового кампуса УрФУ, ко
торый создается по поручению 
Президента России в рамках нац
проекта «Наука и университеты», 
соберутся учащиеся вузов от Мо
сквы до Томска. Заместитель гу
бернатора Свердловской области 
Дмитрий Ионин уверен, что обе
спечение устойчивости, безопас
ности функционирования ин
формационной инфраструкту
ры, сервисов передачи данных на 
сегодняшний день крайне акту
альная задача. 

– Логично, что чем выше 
цифровизация проникает в на
шу жизнь, тем больше будет во
просов, связанных с необходи
мостью защиты данных. И за
висит это не только от техничес
ких возможностей, но и от ка
дров. По этому важны такие ме

роприятия, как киберучения, во 
время которых ребята на прак
тике учатся решать важнейшие 
и сложнейшие задачки. И в этот 
раз, как и в прошлом году, кибер
учения пройдут в рамках «Фору
ма Будущего» – еще одного круп
ного ИТмероприятия региона, – 
сказал Дмитрий Ионин.

Вторые всероссийские кибер
учения пройдут при поддерж
ке министерства цифрового раз
вития и связи Свердловской об
ласти, эндаумент фонда УрФУ 
(фонд из целевых пожертвова
ний меценатов и инвесторов для 
некоммерческих проектов) и со
общества кибербезопасности 
Ural Cyber Security.

– В этом году у нас рекордные 
цифры набора, на все образова
тельные программы радиофа
ка и матмеха мы набрали 418 че
ловек. Вместе с фундаменталь
ными знаниями студентам нуж
ны образовательные интенсивы. 
Студенты включаются в кругло

суточный режим и глубоко по
гружаются в решение практичес
ких задач. Как раз кибер учения 
являются примером такого ин
тенсива. Это отвечает современ
ным трендам: как можно бы
стрее подготовить специалистов 
с практическими навыками,  – 
рассказал директор института 
радиоэлектроники и информа
ционных технологий  УрФУ Илья 
Обабков.

Защита информации – сфера 
сугубо практическая. В Екатерин
бурге в киберучениях за звание 
лучших «белых хакеров» или за
щитников ITинфраструктуры 
будут сражаться студенты из Ека
теринбурга, Москвы, СанктПе
тербурга, Новосибирска, Мур
манска, Саратова, Магнитогор
ска, Оренбурга, Челябинска, Са
мары, Тюмени и Томска.

– Важно на примерах и зада
чах молодым исследователям, 
«белым хакерам» и тем, кто рас
следует инциденты, моделиро

вать ситуации и соревновать
ся в режиме реального времени. 
Специально для этого был разра
ботан специальный киберполи
гон – эмуляция работы предпри
ятия. Работать будут два блока по 
14 команд. В течение первого дня 
командам Red Team «белым хаке
рам» предстоит взламывать ин
формационную инфраструкту
ру, а в течение второго командам 
Blue Team – расследовать инци
денты. Их задача расследовать, 
что произошло, и зафиксиро
вать ресурсы, которые оказались 
под атакой, – рассказал генераль
ный директор компаниипартне
ра киберучений – УЦСБ Вален-
тин Богданов.

Помимо программы сорев
нований в дни мероприятия бу
дет организовано общение с ра
ботодателями, а также состоятся 
полезные лекции и мастерклас
сы от экспертов по информаци
онной безопасности.

Киберучения позволяют подготовить специалистов с практическими навыками работы
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Достижения региона представили 
сенаторам РФ

 Å Начало на стр. I

– Среди задач – обеспечение 
качества подготовки востребо
ванных кадров в соответствии 
с  потребностями работодателей 
и рынка труда, обеспечение за
нятости не менее 85% выпуск
ников. Область вошла в число 
первых субъектов РФ – участни
ков федерального проекта «Про
фессионалитет», – сказала она.

Представители Свердлов
ской области обратились к се
наторам с предложением под
держать инициативу региона 
по созданию Межотраслевого 

кластера с участием нескольких 
профессиональных образова
тельных организаций техничес
кого профиля, расположенных 
в шаговой доступности друг от 
друга.

Члены комитета СФ поддер
жали предложения региона по 
софинансированию, в том чис
ле с привлечением внебюджет
ных источников, мероприятий 
по капитальному ремонту и ос
нащению оборудованием зда
ний учреждений, входящих в 
межотраслевой образователь
нопроизводственный кластер 
Свердловской области:  Ураль

ского политехнического коллед
жа – Межрегионального центра 
компетенций, Екатеринбург
ского автомобильнодорожно
го колледжа, Екатеринбургского 
техникума транспортного стро
ительства. При этом правитель
ству области нужно будет пре
доставить необходимую доку
ментацию и обосновывающие 
материалы.

В состав делегации регио
на включены члены региональ
ного правительства, представи
тели депутатского корпуса, гла
вы городов, руководители уч
реждений сферы образования 

и руководители крупных ураль
ских предприятий. Централь
ным событием Дней Свердлов
ской области станет «Час субъ
екта Российской Федерации» на 
пленарном заседании под ру
ководством председателя Сове
та Федерации Валентины Мат-
виенко. Кроме того, все три дня 
будет работать экспозиция ре
гиона. Уральцы презентуют се
наторам новейшие разработки 
и прорывные проекты – от ско
ростных электропоездов до оте
чественных образцов медицин
ской техники.

све.рф
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«Отныне вы – муж и жена…»
В Екатеринбурге можно стать очевидцем торжественной брачной церемонии в формате 1980-х

Ирина КЛЕПИКОВА

В музейном пространстве 
Екатеринбурга – пополнение. 
В отделе ЗАГС Ленинского 
района открыт второй зал 
Музея истории органов ЗАГС 
Свердловской области (первый 
открылся в июле) и презентован 
виртуальный тур по музею. 
В Год семьи просветительский 
проект ЗАГСа вызвал не только 
огромный интерес, но и вполне 
практические вопросы: 
а можно ли, например, сегодня 
зарегистрировать брак 
в формате торжественной 
церемонии 1980-х?

Хотите побывать на месте 
регистратора брака?

Сюда уже приходят на экс-
курсии. По записи. Желающих 
больше, чем возможность вме-
стить всех. 3D-тур как раз выру-
чит: можно даже с телефона от-
крыть его и «походить» по му-
зею. Здесь, например, представ-
лен самый старинный документ 
коллекции – предбрачное свиде-
тельство 1898 года (фиксировал 
дату последней исповеди), но-
мер газеты «Известия», в котором 
опубликован советский Декрет 
«О гражданском браке», история 
обрядовых костюмов специали-
стов-регистраторов для прове-
дения торжественных церемо-
ний… Каждый документ, предмет 
можно приблизить, рассмотреть, 
прочесть-послушать его исто-
рию. Есть даже уникальная «точ-
ка» обзора – можно побывать на 
месте регистратора брачных це-
ремоний! И все же… лучше войти 
в этот мир не только виртуально.

В первом зале представлены 
редчайшие архивные документы 
(вроде записей о браке столетней 
давности!), а также свадебные на-
ряды и атрибутика органов ЗАГС 
начиная с 30-х годов. 

Второй, новый, зал – это уже 
позднее советское время, 1960 – 
1980-е. Он разделен на несколько 
зон: зал торжеств, рабочее место 
регистратора, комната невесты, 
бюро добрых услуг и комната со-
ветской семьи. Всего здесь – око-
ло 200 экспонатов, все «родом» со 
Свердловской области, кропот-
ливо собирались сотрудника-
ми ЗАГСа. Например, стол реги-
страции был изготовлен на заказ 
для Кушвы в 1978 году, люстра из 
чешского хрусталя, элемент со-
ветской эстетики, подарена кол-
легами из Тавды, напольная ва-
за в комнате невесты – из Ивделя. 

«Ковер согласия» 
и прейскурант на… фату

«Дом счастья» из советских 
времен, сочетающий на сегод-
няшний взгляд несовместимое – 
от французских штор с бархат-
ными портьерами (для большей 
торжественности) до герба СССР 
и Красного Знамени (символ ре-
волюционной борьбы!), вызыва-
ет противоречивые чувства – от 
уважения до улыбки. Но так бы-
ло. «Ковер согласия», на который 
вступали только новобрачные, с 
1978 года пережил, по статисти-
ке, тысячу пар. На столе регистра-

тора – сборник по истории КПСС 
(работники органов ЗАГС обя-
заны были проходить обучение 
в университетах марксизма-ле-
нинизма), чернильница и перо 
(особо ценилось перо №17 – осо-
бо тонкое), штампы о заключе-
нии и расторжении брака (уско-
ряли процесс регистрации), пра-
вовые источники, регулировав-
шие семейные взаимоотноше-
ния в то время, даже – справоч-
ник «Улицы Свердловска» (необ-
ходим был для сверки, правиль-
ного написания адресов).

В комнате невесты – уже «теп-
лее», менее официально. Главное 
украшение – гарнитур с отдел-
кой «под малахит», выпущенный 
заводом им. Калинина в 1985-м: 
трюмо, светильники, банкетка. 
Продукция ЗИКа была дорогой, 
но уральским невестам повезло – 
такие гарнитуры были почти во 
всех ЗАГСах. 

Бюро добрых услуг появи-
лись в органах ЗАГС в начале 
1980-х: прокат нарядов, предо-
ставление транспортных услуг… 
И тут, в музее, в этой части самое 
интересное – прейскурант: распо-
рядитель обряда – 1  руб.  20  коп., 
музыкальное сопровождение об-
ряда – 3 руб. 50 коп., автомобиль 
«Чайка» – 30 руб., «Волга» – 25 руб., 
платье свадебное – 10, фата – 3,50, 
перчатки – 1,50, галстук  – 1,50, 
кольца на машину – 2,50, фуже-
ры для новобрачных (пара) – 3,50, 
парикмахер – от 3 рублей. Забав-
но, но – примета времени! И в 
расценках, и в том, что машины 
тогда были далеко не у всех…

– Комнату советской семьи 
мы вначале хотели назвать ком-
натой молодой семьи, – расска-
зывает руководитель музея Ла-
риса Никонова. – Но вовремя 
опомнились: даже в 1980-е но-
вобрачные жили обычно вме-
сте с родителями, в их квартире. 
И здесь что ни предмет – то сим-
вол, а они были свои в СССР. На-
пример, стенка, ковер, хрусталь и 
телевизор. Стенка была громозд-
кой и дорогой, на нее долго копи-
ли, стояли в очереди, но «если у 
тебя есть стенка – ты состоялся». 
Хрусталь – тоже признак благо-

состояния семьи. Каждая хозяйка 
собирала его, берегла и выставля-
ла только на праздничный стол. 
Ковер? Чем больше их в доме – 
тем лучше. А телевизор со стан-
дартными двумя каналами был 
окном в большой мир…

И беглого взгляда достаточно, 
чтобы воскликнуть: как же были 
похожи все советские квартиры, 
первое «счастливое место» моло-
доженов. Радиола, магнитофон, 
гитара, торшер с бахромой, на-
стенная чеканка, книги, которые 
удавалось приобрести за сдан-
ную макулатуру. Каждой семье 
хотелось украсить свой быт, а воз-
можности были невелики, поэто-
му коллекционировали и выстав-
ляли в той же стенке все – открыт-
ки, календарики, буклеты, приве-
зенные из отпуска… Так вместе с 
родителями и начинали жить мо-
лодожены. Впрочем, даже когда 
они «отделялись», их быт и инте-
рьер квартиры складывался при-
мерно так же. Скромно, с поль-
зой, обыденно. Самым ярким со-
бытием молодой семьи на долгие 
годы оставалась свадьба.

Под бой курантов

На презентации нового, вто-
рого, зала сотрудники ЗАГСа по-
казали реконструкцию торже-
ственной церемонии бракосо-
четания, которая проходила в 
 1980-е. Обычно церемония дли-
лась минут 40. В реконструкции 
ее чуть подсократили – по вре-
мени, но все этапы и участни-
ки (их «сыграли» одетые в наря-
ды  1980-х сотрудники управле-
ния ЗАГС Свердловской области) 
вполне позволили представить 
себя очевидцем «дня счастья». 

Марш Мендельсона. Свидете-
ли, родители, гости. Обмен коль-
цами и подписи, скрепляющие 
заключение брачного союза. Та-
нец молодых… Такое, наверное, 
у всех и во все времена. Но вот и 
приметы того, советского, вре-
мени. Строгое предупреждение: 
«Уважаемые гости, сойдите с ков-
ра!». «Ковер согласия» – только 
для молодых. Заключение брака 
свидетельствуют депутат и пред-

ставитель комсомольской орга-
низации. Молодожены скреп-
ляют свой союз подписями под 
Гимн  СССР и бой кремлевских 
курантов. Не просто торжествен-
но – ответственно. Назидательно!

Но пуще всего назидательна 
речь регистратора. В ней соеди-
нились поэзия и проза времени: 
стихи «Чтоб на гербе слились од-
на рука с другою», акцент «В до-
брый час вы подали друг другу 
руки, под мирным небом нашей 
родины…», просьба всегда пом-
нить о родителях (поклон роди-
телям), большой ответственно-
сти за свое счастье – уметь счи-
таться с характерами друг друга, 
не забывать про высокий обще-
ственный долг, обязанности со-
ветской семьи и… о руководстве 
партии, светлой дороге в комму-
нистическое грядущее. «Отныне 
вы – муж и жена. На вас возлага-
ются новые обязанности и по от-
ношению к будущим детям. Чем 
крепче ваша семья – тем прочнее 
будет наше общество». 

Это кода речи регистратора 
на брачной церемонии. И чем 
ближе он к ней – тем строже ин-
тонация. В финале она настолько 
наставительно-менторская, что 
так и подмывало спросить: это 
сочинено или аутентично про-
исходившему в 1980-х? Спроси-
ла. Оказалось, речь взята с записи 
на пластинке – того, советского, 
времени. Интонация – оттуда же. 
Создатели реконструкции пояс-
няют: тогда вступающие в брак 
были очень юными (17-18 лет), 
поэтому речь регистратора бы-
ла нацелена на ответственность 
за создание семьи. Прежде всего – 
ответственность.

Сегодня статистика, кстати, 
другая: в союз вступают часто по-
сле 30-ти, имея опыт гражданско-
го брака, без риска «не сойтись 
характерами». И казалось бы: ес-
ли вы давно вместе – зарегистри-
руйте отношения камерно и про-
сто. Нет, свидетельствуют сотруд-
ники ЗАГСа, даже в этом случае 
людям хочется праздника. А мо-
жет, в этом случае – тем более.

В зале свадебных торжеств только фотокорам позволили снимать с этой точки. Но такой же шанс предоставляет 
и 3D-тур в Музей истории органов ЗАГС
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«Кинопроба» 
принимает 
заявки на участие 
в анимационной 
лаборатории 

Международный 
фестиваль-практикум 
киношкол «Кинопроба» 
пройдет в Екатеринбурге 
с 1 по 5 декабря. В рамках 
фестиваля состоится 
лаборатория прикладной 
анимации в формате 
творческого ревью. Заявки 
на участие принимаются 
до 1 ноября. 

Для участия в лаборатории 
нужно отправить анимационные 
фильмы продолжительностью 
не более 7 минут, снятые 
в 2023-2024 годах и 
содержащие аудиодорожку 
и авторский анимационный 
видеоконтент (музыкальные 
клипы и рекламные ролики). 
Мастера анимации и дизайна 
вместе со зрителями и авторами 
посмотрят работы конкурсантов, 
а эксперты их проанализируют, 
дадут комментарии и поделятся 
творческими лайфхаками. 

Творческое ревью состоится 
1 декабря на одной из площадок 
фестиваля «Кинопроба». 
Авторы смогут присоединиться 
офлайн или онлайн. Вход на все 
мероприятия фестиваля – 
свободный.

Что касается основного 
конкурса «Кинопробы», 
то на днях завершился 
прием заявок, из которых 
эксперты отберут лучшие и 
составят программу смотра. 
Всего в этом году в адрес 
фестиваля поступило 719 
работ авторов из России, 
Казахстана, Кыргызстана, 
Белоруссии, Армении, Грузии, 
Молдовы, Сербии, Бельгии, 
Италии, Германии, Хорватии, 
Латвии, Израиля, Китая, 
Индии, Ирана и Тайваня. Среди 
преобладающих жанров 
приемная комиссия отмечает 
хорроры и сказки. Также в этом 
году прислано много фильмов 
на семейную тему.

Традиционно самое 
большое количество заявок 
поступило в категорию 
«Короткометражное игровое 
кино» – 463 (игровой дебют – 
174, игровой студенческий – 
289), далее идет номинация 
«Анимационные фильмы» – 
135 (анимационный дебют – 35, 
анимационный студенческий – 
100). В категории 
«Короткометражное неигровое 
кино» поступила 121 заявка 
(неигровой дебют – 37, 
неигровой студенческий – 84).
Напомним, XXI Международный 
фестиваль-практикум киношкол 
«Кинопроба» реализуется 
при поддержке Президентского 
фонда культурных инициатив 
и Министерства культуры РФ. 

Нурия ДЬЯЧКОВА
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Налог платежом красен
Начальник отдела налогообложения имущества УФНС России по Свердловской области Павел Ваняшин ответил 

на вопросы читателей «ОГ»

Виктория АБДУМУТАЛИЕВА

На прошлой неделе 
в «Областной газете» прошла 
прямая линия с начальником 
отдела налогообложения 
имущества УФНС России 
по Свердловской области 
Павлом ВАНЯШИНЫМ. 
Тема разговора – рассылка 
налоговых уведомлений, 
стартовавшая в регионе 
в конце сентября. Спикер 
отметил, что в рассылку 
входят налог на имущество, 
земельный и транспортный 
налоги, а также налог на 
доходы в случае, если он не был 
удержан налоговым агентом. 
Гость ответил на вопросы 
читателей и журналистов «ОГ». 

– Павел Леонидович, как 
получить уведомление? 

– Для начала напомню, что 
сейчас мы платим налоги за 
2023 год, и уплатить их необхо-
димо до 2 декабря. 

Подавляющее 

большинство 

получает 

уведомление через 

электронный сервис 

«Личный кабинет 

налогоплательщика». 

В этом году доля 

таких получателей 

составляет 

больше 70%. 

Для сравнения, в прошлом 
году эта цифра составила 55%, 
и сейчас мы можем наблюдать 
очень большую положитель-
ную динамику. Положительную 
в том числе для нас, потому что 
не нужно тратить деньги на по-
чтовую рассылку. И мы думаем, 
что людям тоже удобнее полу-
чать уведомления в электрон-
ном виде, чем ходить за ними на 
почту. Оставшиеся же уведомле-
ния направляются заказными 
письмами. 

Общее число уведомлений, 
которые в этом году получат на-
логоплательщики – около 1,6 
млн. В прошлом году их было 
порядка 1 млн 850 тысяч, основ-
ная причина уменьшения числа 
уведомлений в том, что повыси-
лась планка, при которой мы не 
направляем уведомления. Так, в 
прошлом году мы их не направ-
ляли, если сумма налога была 
менее 100 рублей, а в этом подня-
ли планку до 300 рублей. По этой 
причине большая часть платель-
щиков в текущем году не полу-
чит уведомления, что позволяет 
нам также экономить на почто-

вой рассылке. Сумма налогов для 
таких плательщиков аккумули-
руется, то есть мы высылаем уве-
домление только после того, как 
общая сумма превысит 300 ру-
блей, никакие пени в этом слу-
чае за неуплату не начисляются. 

– Может ли человек лич-
но обратиться в налого-
вую, чтобы получить уве-
домление? 

– Любой налогоплательщик 
имеет право получить свое уве-
домление в ФНС на бумаге, при-
чем экстерриториально: можно 
получить в любом налоговом 
органе Российской Федерации. 
Скажем, если вы, например, уе-
хали во Владивосток или Кали-
нинград, а постоянно прожи-
ваете в Свердловской области, 
вы тоже сможете получить свое 
уведомление. 

– Налог нужно уплатить 
до 2 декабря. Но бывает, 
что по каким-либо причи-
нам этого не произошло 
и начинают начислять-
ся пени. Человек оплачи-
вает необходимую сумму, 
но спустя время выясня-
ется, что он не доплатил 
 какие-нибудь 28 копеек. 

– Пени начисляются еже-
дневно – это одна трехсотая став-
ки рефинансирования суммы 
задолженности. Скорее всего, 
когда вы видите задолженность, 
вы проверяете ее через «Госуслу-
ги», здесь отражается сумма за-
долженности после наступле-
ния срока уплаты. То есть сейчас 
по умолчанию на «Госуслугах» 
нет информации о сумме упла-

ты, она появится после 2 дека-
бря – после срока уплаты. 

При этом задолженность на 
«Госуслугах» отражается спустя 
какое-то время, с опозданием, 
то есть мы сегодня начислили 
пени, на «Госуслуги» эта сумма 
придет, допустим, через два дня. 
Соответственно, вы заплати-
те сумму, которая была два дня 
назад, и пени за эти два дня от-
разятся уже после уплаты. Ког-
да вы уплатите уже эту вторую 
сумму (на пени новые пени уже 
не начисляются, эта сумма будет 
фиксированной) то полностью 
погасите задолженность. 

– А если случайно запла-
тил больше?

– Можно вернуть сумму, на-
писав заявление, либо дождать-
ся следующего года платежа, тог-
да она зачтется в счет нового на-
лога. Заявление можно написать 
как лично в отделении налого-
вой службы, так и с помощью 
электронных сервисов. Для это-
го необходима электронная под-
пись, которую можно оформить 
в том числе в Личном кабинете 
налогоплательщика. 

– Насколько за последнее 
время сократилось взаи-
модействие с налоговыми 
инспекторами в режиме 
офлайн?

– Конечно, взаимодействие 
сократилось значительно, в 
первую очередь за счет того, 
что растет количество получа-
телей уведомлений в электрон-
ном виде. Приходят в основном 
те, кому необходимо личное об-
щение. 

– Как вы можете оценить 
уровень налоговой дисци-
плины в области?

– Можно сказать, что поряд-
ка 90% граждан к 1 декабря пла-
тят налоги. То есть платежная 
дисциплина довольно высокая, 
физические лица плательщи-
ки очень ответственно подходят 
к своей обязанности. Да, конеч-
но, каждый год остается неопла-
ченная доля налогов, но она не-
большая. 

– А какая ответственность 
предусмотрена для тех, 
кто уклоняется от уплаты 
налогов?

– Как я уже сказал, за несвое-
временную уплату начисляет-
ся пеня. Однако это не освобож-
дает от уплаты самого налога. 
При отсутствии уплаты преду-
смотрена процедура взыска-
ния задолженности. Для физи-
ческих лиц это взыскание про-
изводится за счет имущества. 
Сначала мы направляем тре-
бование об уплате налога, то 
есть еще раз предлагаем опла-
тить задолженность самостоя-
тельно. Если же требование не 
исполнено, мы подаем иско-
вое заявление в суд. Он в свою 
очередь принимает решение о 
взыскании долга за счет иму-
щества, и это решение направ-
ляется в службу судебных при-
ставов, они, соответственно, 
взыскивают налог за счет иму-
щества гражданина. Это могут 
быть как денежные средства, 
так и движимое, недвижимое 
имущество. 

За время прямой линии Па-
вел Ваняшин успел ответить 

и на вопросы читателей «Об-
ластной газеты»:

– Я пенсионер, имею пра-
во на льготу, нужно ли по-
давать заявление о льго-
те и о выборе квартиры 
для льготирования (у ме-
ня две квартиры)?

– Налоговым кодексом 
предусмотрено много льгот-
ных категорий, пенсионеры – 
это основная категория по ко-
личеству пользователей. Но 
здесь есть определенный ню-
анс: льгота предоставляется не 
на всё имущество плательщи-
ка, а на один объект каждого 
вида, то есть, к примеру, можно 
получить льготу на одну квар-
тиру, один дом, один гараж. Ес-
ли у вас две квартиры, то за од-
ну нужно будет платить, за 
вторую – нет, с остальной соб-
ственностью ситуация анало-
гичная. 

Заявлять о льготе не нуж-
но, Налоговым кодексом у нас 
с Пенсионным фондом преду-
смотрен обмен информацией: 
раз в год он предоставляет нам 
сведения о лицах, которые яв-
ляются пенсионерами. То есть 
мы знаем об этих людях и пре-
доставляем им льготу автома-
тически. Если у пенсионера есть 
две квартиры – он вправе вы-
брать, какую именно прольго-
тировать. Но это также делать 
необязательно, поскольку мы 
по умолчанию прольготируем 
ту квартиру, которую было бы 
выгоднее выбрать плательщи-
ку – за которую налог больше. 
Поэтому обращаться не нужно.
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Павел Ваняшин в разговоре с «Областной газетой» отметил, что для получения налоговых уведомлений можно создать Личный кабинет налогоплательщика, 
в котором удобнее всего авторизоваться с помощью данных профиля с «Госуслуг» 
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Конечно, бывают случаи, ког-
да нам по каким-то причинам не 
поступила информация о том, 
что человек является пенсионе-
ром. Например, есть пенсии, ко-
торые выплачиваются не в связи 
с достижением человеком опре-
деленного возраста, а потому что 
он работал в определенной сфе-
ре. Информация о таких пенсио-
нерах может к нам не поступать, 
и тогда необходимо будет обра-
титься по поводу предоставле-
ния льготы, но это очень редкий 
случай. Большинство льгот да-
ются без заявителей.

– Почему вырос налог на 
имущество за 2023 год?

– Он действительно вырос, 
повышение составило поряд-
ка 10%. При этом сумма налога 
поднялась не для всех платель-
щиков, а для определенной ча-
сти. Дело в том, что 

в 2020 году 

Свердловская область 

перешла на расчет 

налога с кадастровой 

стоимости, до 

этого налог 

рассчитывался по 

инвентаризационной 

стоимости. 

Налоговым кодексом преду-
смотрено, что переход должен 
быть плавным, поэтому был 
предусмотрен переходный пе-
риод, когда ежегодно применя-
лись понижающие коэффици-
енты.

Этот период длился три года, 
он наступил для тех плательщи-
ков, у которых налог в 2020 году 
вырос по сравнению с 2019 го-
дом. И с 2020 по 2022 год для них 
понижающие коэффициенты 
составляли 0,2, 0,4, 0,6 соответ-
ственно. И при расчете налога 
за 2023 год мы впервые не при-
меняем понижающий коэффи-
циент: мы рассчитываем налог 
по классической схеме – умно-
жаем налоговую базу на налого-
вую ставку. Однако, стоит уточ-
нить, что рост не может быть 
большим, поскольку он огра-
ничен коэффициентом 1,1. Это 
значит, что сумма налога в этом 
году может быть не более чем на 
10% выше, чем в предыдущем. 

– А как именно рассчиты-
вается сумма налога, ска-
жем, на квартиру? 

– Берется кадастровая стои-
мость квартиры и умножается 
на налоговую ставку – для Ека-
теринбурга, к примеру, это 0,1%. 
Можем взять пример сложнее. 
Вы купили квартиру, допустим, 
в 2019 году, причем это была 
квартира в новостройке. В 2019 
году налог рассчитывался еще 
по инвентаризационной сто-
имости, а она определялась до 
2012 года. Квартиры, построен-
ные с 2012 по 2019 год включи-
тельно, налогом не облагались. 
И в 2020 году мы считали вам на-
лог первый раз: использовали 
кадастровую стоимость кварти-
ры (была предположим 5 млн 
рублей), умножаем эту сумму на 

ставку 0,1%, получается 5 тысяч 
рублей. Но в 2020 году был пе-
реходный период, и нужно бы-
ло применить понижающий ко-
эффициент 0,2, и вы платили 
1 тысячу рублей. В 2021 году ко-
эффициент был 0,4, и вы плати-
ли по той же схеме уже 2 тысячи 
рублей, в 2022 году с коэффици-
ентом в 0,6 сумма налога соста-
вила бы 3 тысячи, но с 2022 го-
да уже применялся коэффици-
ент ограничения роста 1,1, по-
этому сумма налога составляла 
2,2 тыс. рублей (2 тыс. рублей * 
1.1) Сейчас мы считаем налог за 
2023 год, с этого года действует 
коэффициент 1,1, то есть в про-
шлом году вы платили 2,2 тыся-
чи рублей, умножаем на коэф-
фициент и получаем 2,42 тыся-
чи. В следующем году мы также 
будем умножать уже 2,42 тыся-
чи на этот коэффициент, и так 
пока сумма не дойдет до 5 тысяч. 

Стоит отметить, что во мно-
гих муниципалитетах налого-
вая ставка зависит от стоимо-
сти имущества. Если в Екатерин-
бурге ставка единая, то в обла-
сти может быть при стоимости 
квартиры свыше 2 млн, к приме-
ру, ставка 0,2, а свыше 5 – уже 0,3. 
В большинстве муниципальных 
образований картина обстоит 
так. Муниципалитет определя-
ет ставку самостоятельно. 

– Еще один вопрос от чи-
тателей. «Я пенсионер, 
почему мне пришло уве-
домление на транспорт-
ный налог? Для пенсионе-
ров ведь предусмотрена 
 льгота».

– Льгота предусмотрена на 
легковые автомобили мощно-
стью от 100 до 150 л.с. и за грузо-
вой автомобиль мощностью до 
150 л.с., и на один автомобиль. 
Первый вариант, почему могла 
произойти такая ситуация – у 
вас два автомобиля мощностью 
от 100 до 150 л.с., и за один из 
них налог начисляется, за вто-
рой – нет. Либо же ваш автомо-
биль мощностью свыше 150 л.с., 
в этом случае льгота не преду-
смотрена. 

– Как уплачивается налог 
на имущество, если оно 
используется в предпри-
нимательской деятельно-
сти?

– Все физические лица пла-
тят налог одинаково. Статус 
предпринимателя не дает ка-
ких-либо значительных осо-
бенностей. Многие считают, что 
предприниматели как организа-
ции подают налоговые деклара-
ции, но нет, за любое имущество 
мы рассчитываем налог и на-
правляем по нему уведомление. 

Есть особенность для начис-
ления налога на имущество, ис-
пользуемое в деятельности. При 
применении специальных на-
логовых режимов, речь прежде 
всего об упрощенной системе 
налогообложения, за имуще-
ство не платится налог. Чтобы 
получить эту льготу, необходи-
мо подать заявление и подтвер-
дить, что имущество использу-
ется в деятельности. 

– Получил уведомление, 
хотя объект недвижимо-
сти был продан еще в 2023 
году. Почему?

– Как я уже упомянул, сейчас 
мы платим налоги за 2023 год. 

Если объект был 

продан в течение года, 

то начисление налога 

за него производится 

по количеству 

месяцев владения. 

Поскольку часть года 

вы владели объектом, 

за эту часть года 

мы вам начислили 

налог и направили 

уведомление. 

Поэтому никакой ошибки 
нет. На самом деле это достаточ-
но частый вопрос, потому что 
человек, продавший больше го-
да назад, например, квартиру, 
воспринимает ее как совершен-
но чужой объект. И получив на-
логовое уведомление, часто лю-
ди удивляются. Поэтому нам ча-
сто приходится разъяснять лю-
дям, что необходимо доплатить 
за этот период владения. 

– Продал автомобиль по 
ДКП в 2022 году, почему 
пришло уведомление за 
2023 год?

– Такое часто происходит, ког-
да, продав машину по договору 
купли-продажи, ни одна из сто-
рон не обратилась в ГИБДД и 
не зарегистрировала его. Обыч-
но эта обязанность лежит на по-
купателе, но бывает так, что он 
не обратился в ГИБДД, или сде-
лал это спустя какое-то время. 
При этом мы получаем инфор-
мацию о регистрации автомоби-
ля именно из ГИБДД, и обязан-
ность по уплате налога возника-
ет за период регистрации авто-
мобиля независимо от договора 
купли-продажи. Поэтому в дан-
ном случае велика вероятность 
того, что сделка по договору бы-
ла заключена в 2022 году, а заре-
гистрирована эта сделка была 
только в 2023 году. Соответствен-
но, часть периода машина была 
зарегистрирована на предыду-
щего владельца – продавца. По-
этому ему и пришло налоговое 
уведомление. 

Павел Леонидович также на-
помнил, что на официальном 
сайте «Федеральной налого-
вой службы» находится промо- 
страница – специальный раздел 
веб-сайта, на котором размеще-
на вся необходимая информа-
ция о налоговых уведомлениях: 

как его получить, как оплатить 
налог, и иные вопросы. Также на 
сайте есть форма для обраще-
ния, которую может заполнить 
любой пользователь без специ-
альной регистрации и оставить 
вопрос. Также обратную связь 
можно получить через Личный 
кабинет налогоплательщика. 

Если у вас нет 

Личного кабинета 

налогоплательщика, 

его можно создать 

с помощью данных 

с «Госуслуг».  

Для этого на сайте 

нужно перейти 

в раздел «Личный 

кабинет  

для физлиц» и, 

перейдя по ссылке, 

выбрать авторизацию 

через «Госуслуги». 

Личный кабинет формирует-
ся в течение нескольких дней, по-
сле этого там будут отображаться 
все ваши текущие налоговые уве-
домления. С его помощью также 
можно оплатить налоги. Еще од-
на возможность получать нало-
говые уведомления – непосред-
ственно на сайте «Госуслуги». В 
таком случае нужно направить 
согласие с Личного кабинета. 
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Если у вас остались вопросы, звоните  
по единому номеру Федеральной налоговой службы 

8-800-222-2222
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Открытое акционерное общество «Российские железные 
дороги», в лице Свердловской железной дороги – филиала 
ОАО «РЖД», проводит  

аукцион №24/5593/АP/А/Э/СВЕРД на право заключения 
договора аренды:  помещение, площадью 9,1 кв. м, на втором 
этаже здания главного корпуса механических мастерских, 
с кадастровым номером 66:41:0204038:94, по адресу: 
Свердловская область, г. Екатеринбург, ул. Автомагистральная, 
д. 44.

Торговая процедура является открытой по составу участников, 
электронной, открытой по форме подачи предложения о цене, 
проводится методом пошагового повышения начальной цены.

Сроки проведения процедур (по московскому времени):
 Дата и время окончания подачи заявок: 18 ноября 2024 г. 7:00.
 Дата и время начала проведения торгов: 28 ноября 2024 г. 

8:00.

Заявки на участие в торгах подаются посредством электронной 
торговой площадки «РТС-тендер», расположенной по адресу: 
rts-tender.ru в сети Интернет.

Место проведения торгов: электронная торговая площадка 
«РТС-тендер», расположенная по адресу: rts-tender.ru в сети 
Интернет.

Получить подробную информацию о порядке заключения 
Договора можно, позвонив Заказчику по телефону: 
8 (343) 380-12-98 либо направив запрос в электронной форме 
через сайт ЭТП.

«Облкоммунэнерго» подготовилось 
к предстоящей зиме
Специалисты 
АО «Облкоммунэнерго» 
завершили в муниципалитетах 
Свердловской области 
ремонтную кампанию, 
необходимую для подготовки 
к предстоящему осенне-
зимнему периоду 2024-2025 
годов. Больше всего 
ремонтов на энергетическом 
оборудовании выполнено 
в Алапаевском, Асбестовском, 
Камышловском, 
Первоуральском, Туринском 
городских округах, а также 
в Нижнем Тагиле. 

«В рамках ремонтной кампа-
нии заменены 98 км проводов и 
2 352 опоры воздушных линий 
электропередачи, 3 км кабель-
ных линий, одного выключателя 
35 кВ. Также отремонтированы 
472 трансформаторные под-
станции, это даже больше, чем 
планировалось изначально. Эти 
меры необходимы, чтобы в хо-
лодное время года обеспечить 
всем потребителям надежное 
и качественное энергоснабже-
ние»,  – сообщил главный ин-
женер АО «Облкоммунэнерго» 
Сергей Куликов.

Среди наиболее крупных 
проектов – комплексные ремон-
ты оборудования на подстан-
циях «ВСФК» в поселке Верхняя 
Синячиха, «Бажово» в Полев-
ском и «Стройдормаш» в Алапа-
евске. Выполнены капитальные 
ремонты трансформаторов на 
подстанциях «Рефтинская» и 
«Тарасково», питающей поселки 
Тарасково, Пальники, Починок, 

Елань, а также – ремонт линей-
ного портала на подстанции 
«Заречная» в Заречном. Также 
модернизированы трансфор-
маторы на подстанциях «ПКЗ» в 
Полевском и «Починок». Кроме 
того, расширена трасса воздуш-
ной линии 35кВ «Асбест – Ала-
паевск». 

Специалисты АО «Облком-
мунэнерго» провели ревизию 
оборудования и проверили 
исправность резервных транс-
форматоров, организовали до-
ливку масла в трансформаторы, 
реакторы, выключатели и вводы, 
отработали действия в случае 
повреждений оборудования при 
низких температурах воздуха. 
Сформирован аварийный запас 
необходимых материалов и 
оборудования. Для обеспечения 
временного электроснабжения 
социально значимых объектов в 

случае внеплановых отключений 
подготовлены 13 дизель-гене-
раторных установок суммарной 
мощностью 2 500 кВт.

Напомним, АО «Облкоммун-
энерго» является одним из круп-
нейших энергетических пред-
приятий Свердловской области. 
Компания оказывает услуги по 
передаче электрической энергии 
и технологическому присоеди-
нению для физических и юри-
дических лиц в 185 населенных 
пунктах – городах, поселках, 
деревнях – Свердловской обла-
сти. Предприятие эксплуатирует 
42 подстанции 35-110 кВ, 4  095 
трансформаторных подстанций 
и распределительных пунктов 
10(6)/0,4кВ, 3 099,6 км кабельных 
линий электропередачи напря-
жением 0,4-110 кВ, 7 627,2 км воз-
душных линий электропередачи 
напряжением 0,4-110 кВ.
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Без права на дубль
Свердловский академический театр драмы поставил «Чайку»… не академично. С двумя финалами

Ирина КЛЕПИКОВА

Наконец-то на «Чайке» смеются. 
Помните изводящий не одно 
поколение читателей вопрос, 
почему пьесу, в которой так 
много печального, ЧЕХОВ
назвал комедией? Наконец 
риторика недоумения 
разрешилась вполне 
определенной реакцией зала. 
Зрители местами не просто 
смеются – хохочут. Правда, 
для этого «Чайка» должна 
была появиться на сцене 
Свердловской драмы… 
во французской версии.

Под общим названием «ЧАЙ-
КА. Французская версия» драма-
тург Олег Богаев соединил «нет-
ленку» Чехова и малоизвестную 
пьесу «Коломба» француза Жана 
Ануя. Общий знаменатель: глав-
ная героиня – актриса. Это позво-
лило, объединив два сюжета, ра-
зыграть «театр в театре». Мадам 
Александра, прима собственного 
театра, решила сыграть Чехова. 
В это же время к ней приезжает 
сын Жюльен, с которым у матери 
такие же непростые отношения, 
как у Аркадиной с Треплевым в 
«Чайке». Правда, Жюльен не жа-
ждет «новых форм» в театре, а 
уезжает на войну. Но вот его жена 
Коломба, подобно Заречной, не 
прочь попробовать себя на сцене 
и даже успешно дебютирует…

Олег Богаев ювелирно сплел 
не только истории, но и жан-
ры. Соединение дает потрясаю-
щие результаты – от шаржа до ка-
рикатуры, в которых представ-
лен мир театра. И люди театра. 
Забавен талантливо разыгран-
ный «театр Александры» с при-
митивно-пошловатым репер-
туаром. Потешен режиссер-ха-
мелеон Морталье (Илья Андрю-
ков), «мальчик для битья» в част-
ном театре. Смешон живой клас-
сик, автор 52-х томов Мануй (Ми-
хаил Быков). Сам дух Чехова, уле-

тающий со спиритического сеан-
са парижской труппы, вызывает 
взрыв смеха в зале. И даже глав-
ная героиня – мадам Александра, 
она же Аркадина (Ирина Ермоло-
ва) – уморительна в разных сво-
их водевильных проявлениях. 

Но актриса первой вносит 
щемящую ноту в этот театраль-
ный балаган. Ее мадам Алексан-
дра, не терпящая возражений, са-
мовлюбленная, все же талантли-
ва и до самозабвения предана те-
атру. Беда героини – что она все 
время играет. Сын Жюльен (Мак-

сим Почепко), недолюбленный 
матерью, одинокий, с упреком 
бросит ей: «Ты все время на сце-
не. Прекрати играть. Какая ты на-
стоящая?» А она, актриса, с запоз-
далым прозрением, после гибе-
ли сына на войне в Марокко, ска-
жет, как взвоет: «Я не успела ска-
зать, что люблю его». 

Спектакль Свердловской дра-
мы (проект реализован с исполь-
зованием гранта, предоставлен-
ного ООГО «Российский фонд 
культуры») – дерзкий экспери-
мент, увенчавшийся успехом на 

всех стадиях создания: от драма-
тургического микса до приема 
«театр в театре» (режиссер-по-
становщик Алексей Размахов) 
и заразительного исполнения 
даже самых малых ролей. Да-
же пресловутая чайка выигрыш-
но подана с разным подтекстом: 
утрированная, анекдотичная – в 
инсценировке чеховской пьесы; 
мрачная, драматическая, целый 
сонм черных птиц – в атмосфере 
Парижа начала XX века. Как пред-
вестие Первой мировой, которая 
изменит судьбы не только Жю-
льена и его матери – всех.

Мадам Александра будет ак-
терствовать до закрытия зана-
веса, уверенная: «Жизнь – спек-
такль, в котором я все могу по-
править, переписать». И попра-
вит. Велит переписать… финал и 
своей истории. И актеры сыгра-
ют его второй раз (театр же!) – с 
хеппи-эндом. Под смех зала. По-
тому что водевильный семейный 
рай уж точно – пародия. В тех-то 
обстоятельствах. 

Впрочем, театр оставляет по-
следнее слово за зрителем. Ко-
му-то для удачного вечера в теа-
тре будет достаточно в этой «Чай-
ке» интонации шаржа, карика-
туры, пародии. А кто-то, смахнув 
улыбку, унесет с собой саднящую 
боль первого, драматического 
финала «Чайки». У зрителя-то 
нет права на дубль судьбы.

Французская версия «Чайки» дает зрителям немало поводов для смеха, но – до поры до времени…
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УВЕДОМЛЕНИЕ КРЕДИТОРОВ ВТБ О РЕОРГАНИЗАЦИИ 

Банк ВТБ (публичное акционерное общество) 

(Банк ВТБ (ПАО), Генеральная лицензия Банка Рос-

сии №1000, ОГРН 1027739609391, ИНН 7702070139, 

КПП 997950001, место нахождения: Российская 

Федерация, город Санкт-Петербург, адрес места 

нахождения постоянно действующего исполни-

тельного органа: Российская Федерация, 191144, 

г. Санкт-Петербург, Дегтярный переулок, д. 11, лит. А; 

Президент-Председатель Правления Костин Андрей 

Леонидович) уведомляет о том, что 16.10.2024 вне-

очередным Общим собранием акционеров Банка 

ВТБ (ПАО) (Протокол № 63 от 16.10.2024) принято 

решение о реорганизации Банка ВТБ (ПАО) в форме 

выделения из него юридического лица.

Реорганизация осуществляется в порядке и 

сроки, установленные законодательством Россий-

ской Федерации, с учетом особенностей, установ-

ленных ст. 8 Федерального закона от 14.07.2022 

№292-ФЗ «О внесении изменений в отдельные 

законодательные акты Российской Федерации, 

признании утратившим силу абзаца шестого части 

первой статьи 7 Закона Российской Федерации 

«О государственной тайне», приостановлении 

действия отдельных положений законодательных 

актов Российской Федерации и об установлении 

особенностей регулирования корпоративных 

отношений в 2022 и 2023 годах» (далее – Феде-

ральный закон от 14.07.2022 №292-ФЗ). Предпо-

лагаемый срок завершения реорганизации Банка 

ВТБ (ПАО): не позднее 31.12.2024. Возможно изме-

нение указанного срока по факту прохождения 

реорганизационных процедур. 

Банк ВТБ (ПАО) на основании имеющихся у 

него лицензий осуществляет и предполагает 

осуществлять после завершения реорганизации 

следующие банковские операции: привлечение 

денежных средств физических и юридических 

лиц во вклады (до востребования и на определен-

ный срок); размещение привлеченных во вклады 

(до востребования и на определенный срок) 

денежных средств физических и юридических 

лиц от своего имени и за свой счет; открытие и 

ведение банковских счетов физических и юриди-

ческих лиц; осуществление переводов денежных 

средств по поручению физических и юридичес-

ких лиц, в том числе банков-корреспондентов, 

по их банковским счетам; инкассация денежных 

средств, векселей, платежных и расчетных доку-

ментов и кассовое обслуживание физических и 

юридических лиц; купля-продажа иностранной 

валюты в наличной и безналичной формах; при-

влечение драгоценных металлов физических и 

юридических лиц во вклады (до востребования 

и на определенный срок), за исключением монет 

из драгоценных металлов; размещение привле-

ченных во вклады (до востребования и на опреде-

ленный срок) драгоценных металлов физических 

и юридических лиц от своего имени и за свой счет; 

открытие и ведение банковских счетов физичес-

ких и юридических лиц в драгоценных металлах 

за исключением монет из драгоценных металлов; 

осуществление переводов по поручению фи-

зических и юридических лиц, в том числе бан-

ков-корреспондентов, по их банковским счетам в 

драгоценных металлах; осуществление переводов 

денежных средств без открытия банковских сче-

тов, в том числе электронных денежных средств 

(за исключением почтовых переводов).

Кредитор Банка ВТБ (ПАО) – физическое лицо, 

за исключением иностранных кредиторов из не-

дружественных стран (как они определены в ч. 3 

ст. 8 Федерального закона от 14.07.2022 №292-ФЗ), 

в связи с реорганизацией Банка ВТБ (ПАО) в форме 

выделения вправе в письменной форме потребо-

вать досрочного исполнения соответствующего 

обязательства, а при невозможности его досроч-

ного исполнения – прекращения обязательства и 

возмещения убытков в течение десяти рабочих 

дней с даты опубликования в журнале «Вестник 

государственной регистрации» сообщения о при-

нятом решении о реорганизации Банка ВТБ (ПАО) 

в форме выделения, если такое обязательство 

возникло до даты опубликования указанного 

сообщения и если такое право требования предус-

мотрено условиями заключенного с Банком ВТБ 

(ПАО) договора.

Кредитор Банка ВТБ (ПАО) – юридическое лицо, 

за исключением иностранных кредиторов из не-

дружественных стран (как они определены в ч. 3 

ст.  8 Федерального закона от 14.07.2022 №292-ФЗ), 

в связи с реорганизацией Банка ВТБ (ПАО) в форме 

выделения вправе в письменной форме потребо-

вать досрочного исполнения соответствующего 

обязательства, а при невозможности его досроч-

ного исполнения – прекращения обязательства и 

возмещения убытков в течение десяти рабочих 

дней с даты опубликования в журнале «Вестник 

государственной регистрации» сообщения о при-

нятом решении о реорганизации Банка ВТБ (ПАО) 

в форме выделения, если такое обязательство 

возникло до даты опубликования указанного 

сообщения и если такое право требования предус-

мотрено условиями заключенного с Банком ВТБ 

(ПАО) договора.

Указанные выше требования направляются кре-

диторами Банка ВТБ (ПАО) в письменной форме 

по адресу в пределах места нахождения Банка ВТБ 

(ПАО): Российская Федерация, 191144, г. Санкт-Пе-

тербург, Дегтярный переулок, д. 11, лит. А.

В соответствии с ч. 6 ст. 8 Федерального закона 

от 14.07.2022 №292-ФЗ иностранные кредиторы 

Банка ВТБ (ПАО) из недружественных стран (как 

они определены в ч. 3 ст. 8 Федерального закона 

от 14.07.2022 №292-ФЗ) в связи с реорганизацией 

Банка ВТБ (ПАО) в форме выделения не вправе 

требовать досрочного исполнения или прекраще-

ния соответствующих обязательств и возмещения 

связанных с этим убытков.

Удовлетворение требований кредиторов будет 

производиться Банком ВТБ (ПАО) в порядке и сро-

ки, установленные законодательством Российской 

Федерации. 

Контактный номер телефона: 8 (800) 100 24 24, 

адрес электронной почты: info@vtb.ru.
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Уральский филиал ПАО «Россети» установит новые высоковольтные 
выключатели на главном питающем центре Нижнего Тагила 

Энергетики филиала 
ПАО «Россети» – МЭС Урала 
модернизируют коммутационное 
оборудование на подстанции 500 кВ 
«Тагил», одной из крупнейших 
в Свердловской области. Это повысит 
надежность электроснабжения 
Нижнего Тагила и окрестных 
населенных пунктов, а также 
крупных машиностроительных 
и металлургических предприятий.

Выключатели призваны разрывать элек-
трическую цепь и гасить дугу в нештатных 
ситуациях. В  рамках техперевооружения 
уже введены в эксплуатацию четыре из 
восьми новых агрегатов, в настоящее время 
идет монтаж пятого.

Для замены используется современное 
элегазовое оборудование, произведенное в 
Екатеринбурге, которое по качеству сопоста-
вимо с зарубежными аналогами. Подобные 
устройства успешно работают на подстанции 
500 кВ «Челябинская».

Виталий Сергеевич Леонов, замглавного 
инженера Свердловского ПМЭС (филиал 
ПАО «Россети»), сообщил о планах по замене 
восьми агрегатов на подстанции «Тагил», из 
которых четыре уже введены в эксплуата-
цию. Работы будут завершены в 2025 году и 
проходят в четыре этапа: сначала меняются 
два выключателя на линии 500 кВ «Рефтин-
ская ГРЭС», затем в ячейке «Южная». В  на-
стоящее время идет замена в ячейке 500 кВ 
«Калино», а в следующем году планируется 
замена выключателей в ячейке 500 кВ «БАЗ».

Александр Геннадьевич Максимов, началь-
ник подстанции 500 кВ «Тагил», подчеркнул 
важность выключателей для обеспечения 
стабильной работы энергообъекта. Процесс 
замены выключателей состоит из нескольких 
этапов: демонтаж устаревшего выключателя 
и его конструкции, установка фундамента, 
прокладка кабельных трасс и монтаж нового 
оборудования, которое проверяется перед 
вводом в эксплуатацию.

Александр Геннадьевич отметил, что 
подстанция 500 кВ «Тагил» мощностью 
1502 МВА обеспечивает электроэнергией 
более 300 тысяч жителей Нижнего Тагила и 
соседние города, а также градообразующие 
предприятия.

Отметим, что параллельно энергетики 
проводят техперевооружение другого 
крупного питающего центра Свердловской 
области  – подстанции 500 кВ «Южная», на 
которой планируется установить шесть 
новых элегазовых аппаратов. Все работы на 
этих объектах должны быть завершены до 
конца 2025 года.
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В Каменске-Уральском 

ремонтируют водопровод 

В Каменске-Уральском 
продолжается капитальный 
ремонт семи участков сетей 
холодного водоснабжения. 
В общей сложности будет 
заменено 3,3 километра сетей. 
Об этом сообщили в пресс-
службе администрации города.

Работы на магистралях 
планируется завершить до 
30 ноября этого года. На пяти 
участках ремонт завершен, 
отмечает начальник управления 
капитального строительства Иван 

Палагнюк, некоторые из них 
осталось лишь благоустроить. Еще 
два участка сейчас в работе: на 
улице Рябова, а также дюкер через 
реку Исеть.

Протяженность участка 
на улице Рябова – 660 метров. 
Здесь прокладывают новую 
полиэтиленовую трубу диаметром 
600 миллиметров. 
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В соответствии со статьей 42 Закона 
Российской Федерации от 27.12.1991 
№ 2124-1 «О средствах массовой 
информации» редакция имеет право 
не отвечать на письма и не пересылать 
их в инстанции. 

За содержание и достоверность 
рекламных материалов ответственность 
несет рекламодатель. Все товары и услуги, 
рекламируемые в номере, подлежат 
обязательной сертификации, 
цена действительна на момент публикации. 
Б – материалы, помеченные этим значком, 
а также материалы, выходящие с пометкой 
«Информационный проект», публикуются 
на коммерческой основе.

При перепечатке материалов ссылка 
на «ОГ» обязательна
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«Урал» опустился на четвертое место 
в Первой лиге
Футбольный клуб «Урал» не сумел одержать 
победу в матче 15-го тура Первой лиги. 
«Шмели» на выезде сыграли вничью со «СКА-
Хабаровском» – 3:3. Этот результат опустил 
«шмелей» на четвертую позицию в таблице.

Выезд в Хабаровск – один из самых сложных 
во всем сезоне Первой лиги. В последний раз 
«шмели» летали на Дальний Восток в 2018 году, 
когда в рамках премьер-лиги разгромили «СКА-
Хабаровск» со счетом 3:0. В этом году «Урал» 
снова забил в Хабаровске три мяча, но при этом 
победу увезти не смог.

Екатеринбуржцы, усилиями Тимура Аюпова, 
забили уже на первой минуте, правда, к 8-й 

минуте уже проигрывали со счетом 1:2. Дальше 
дуплетом ответил уже «Урал», отличились 
все тот же Тимур Аюпов и Мартин Секулич. 
Но удержать победный счет команда Евгения 
Аверьянова не сумела – 3:3. Отметим, что один 
из мячей в ворота «Урала» забил экс-капитан 
екатеринбургской команды Роман Емельянов.

«Шмели» опустились на одну строку 
в турнирной таблице и теперь располагаются 
на четвертом месте. Следующий матч 
екатеринбуржцы проведут в субботу, 26 октября, 
в Калининграде против «Балтики». А во вторник, 
29 октября, команды повторят матч, но уже 
в рамках Кубка России.

Данил ПАЛИВОДА

«Уралмаш» не дожал «Зенит»

Баскетбольный клуб «Уралмаш» на своей 
площадке уступил «Зениту» в рамках 
Единой лиги ВТБ. Встреча завершилась 
со счетом 78:72 в пользу петербуржцев, 
хотя после первой половины впереди были 
«заводчане».

Матчи против «Зенита» стали для 
«Уралмаша» принципиальными. Клуб 
из Санкт-Петербурга дважды обыгрывал 
«заводчан» в Кубке России, а в прошлом 
сезоне команды устроили настоящий 
пятиматчевый триллер в четвертьфинале 
Единой лиги ВТБ, который завершился также 
в пользу «Зенита».

В этом сезоне очное противостояние 
команд началось в Екатеринбурге 

и получилось крайне упорным. 
Гости более активно начали матч, 
после первой четверти «Зенит» вел 
+6 (22:16), однако к большому перерыву 
«Уралмаш» выровнял положение и даже 
вышел вперед – 34:33. Лидировали 
екатеринбуржцы и перед заключительной 
четвертью, но, как и в матче 
с «Локомотивом-Кубанью», «заводчане» 
упустили концовку. Петербуржцы были 
точнее в своих атаках и сумели добыть 
победу – 78:72.

«Уралмаш» располагается на восьмой 
строчке в турнирной таблице. Следующий 
матч екатеринбуржцы проведут на выезде 
24 октября, в соперниках будет «МБА». 
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